

2004年(平成16年)9月9日(木曜日)

11版

12

高校生の性  
近況  
岩室 紳也

（上）

診察室に高校の制服姿で入ってきた△君。（同級生）彼女とセックスした後からおしゃべりをしました。性病でもなったんすか。親に相談したら保険証を渡されて「医者に行きなさい」と言われたんで

電車の中で突然、「先週、高校に話しに来てくれた性病の先生ですよ。私はやばいかも知れないんで相談したいんですけど」と声をかけてきた

岩室紳也著「性感染症を知る」（日本家族計画協会）より



女子高生を制して、名刺を渡しながら「電車の中でも話すのも何だから電話しておいで」と言つたら電話がかかるときました。（中学生の）彼氏

がおちんちんから変なものが出てるって言うんです。どうしたらいいんですか」と。どちらもクハジアに感染していました。2人とも見た目は普通の高校生です。女の子はその後「私、電車の中で講演に来てくれた先生に会つておしゃべりひつたコミ

がおちんちんから変なものが出てるって言つたんだと、これまたあります。どうしたらいいんですか」と。

若者たちに「どうしてセックスをするの」と聞くと、「一緒にいれば



いわむろ・しんや  
地域医療振興協会ヘルスプロモーション研究センター長、泌尿器科医。性感染症予防の講演を年間約200回の講演でこなす一方で、エイズ患者の診療に当たる。別名「コンドーム達人」と呼ばれる。

が昨日でも気にしない」。それが昨日でも気にしない」となると10歳代は？昭和30年生まれの私が高校生の時、セックスや性感染症は遠い世界の話でした。しかし、セックスに対するハードルが加速的になくなり、今や高校卒業時に40%の子ども

## おしゃべりと同感覚

ユニケーションと同じような感覚です。「彼氏や彼女に前にセックスをして相手がいても気にならない」と聞くと、「どう岩室紳也著「性感染症を知る」（日本家族計画協会）より

受け入れられない」。40歳代は「性体験がある」とを知らないなければならない。30歳代は「性体験の相手のことを知らない」。30歳代は「性体験をもつた相手の人になりたがり、女は誰も最後の愛人でいたい」と聞くと、「どうして気にするの」、「そんなの当たり前」といいます。高校生にとって「私はいつも最初の恋の男はいつも最初の恋になりました。高校生にとって「私は性感染症になっちゃった」ということは、「風邪引いちやった」と同じように日常会話の一つになってしまったようですが、

# 高校生の性

中

「交際が3カ月以上続いている」「うれしいんです」と「だよね」と別の子が答えて、みんなもそうそういってた顔つきです。

「ことがわかつてからセックスをするんじゃないの」「そんなことないよ。ね。だってセックスをしないと相手のことがわからぬって言ひ」ともあるでしょ」

があふれているからといった程度にしか考えていませんでした。

確かに、地域ではあります。しかし、その中で、さつとしても返事が返ってこない人が増え、学年も現場でも、あいさつができない、人の話を聞いてられない、聞いても理解する力がない、自分が言いたいことをうまく伝えられない子どもたちが増えています。これは

一方で携帯メールが及しているのは、一人ひとりが他の人とつながりたい証しだ。しかし短いメールを、者ながら打つことでしかコミュニケーションを図ることが出来ない、会話と自分の思いが伝えてくれない、相手の思いをくわへ取れないため、皮肉、

普ふつて、本的に出来るコミュニケーションが生まれた今、セックスは手段として使われているのではないかと、思ふ。逆に、親や友達といふんなじ話をされる、話している、コミュニケーションが取れている子は、それがセックスに走る、

(セックスクスを)するじゃ  
ない。でも、そのうちに  
相手がこっちを傷つける  
ようなことを言うでし  
ょ。そうするとムカついて  
別れてしまう。ほとん  
どの付き合いが2ヵ月ぐ  
らいだから、3ヵ月以上  
.....  
岩室紳也著「性感染症を  
知ろう」(日本家族計画  
協会)より



## 薄くなる人間関係

# セックスで思い伝え

うううこの心境でした。尾身氏は、人は他の人との関係性の中で生きていくが、世界的に関係性を構築するために必要なコミュニケーション能力が低下しつづけていると警告しています。

さい時から親と子だけの  
小さな社会の中で、コロ  
ニーケーションをどうし  
くても、一生懸命自分の  
気持ちを伝えなくても  
の子が望む環境が与え  
られてきたからではない  
でしょうか。

の  
ミ  
な  
た  
ち。  
本  
的  
に  
ひ  
か  
れ  
る  
人  
に  
出  
会  
つ  
た  
り、  
寂  
さ  
の  
あ  
ま  
り  
人  
恋  
し  
く  
な  
っ  
た  
り  
し  
た  
時  
に  
人  
と  
つ  
な  
が  
つ  
て  
い  
い  
と  
な  
ど、  
す  
る  
こ  
と  
で  
き  
る  
こ  
と  
は  
セ  
ック  
ス。  
セ  
ック  
ス  
の  
態  
を  
樂  
し  
め  
な  
い  
若  
者  
た  
れ  
る  
方  
で、  
コ  
ミ  
ュ  
ニ  
ケ  
ー  
ショ  
ン  
能  
力  
を  
育  
て  
直  
す  
と  
に  
も  
着  
目  
し  
た  
い  
だ  
す  
ね。



岩室紳也著「思春期の性を考えよう」  
(日本家族計画協会)より

学力レベルが中より上  
という高校で、講演の後に  
に「フェラでも性感染症  
はうつるんですか」と二  
人の女子生徒が当たり前  
の質問をするような雰囲  
気で聞いてきました。そ  
んなことを口にして後で  
何か言われないので、と慌  
てていたのは私の方でした  
た。アダルトビデオが女  
子高生にも浸透し、オーラ  
ルセックスが当たり前

高校生の性

岩室紳也

下

という環境になつてしまつ

学力レベルが中より上  
という高校で、講演の後  
に「フェラでも性感染症  
はうつるんですか」と一  
人の女子生徒が当たり前  
待ち望んでいたのでた  
い妊娠。しかし、HIV  
(エイズウイルス) 感染

いいという情報が欲しかったですね」とある患者は言いました。エイズはいまだに不特定多数の人と遊んでいる人の自業自ら組みが行われなければならない。成人病は克服できない、ということが明らかになりました。「生活習慣病」という概念が出てきました。

なら必ず「コンドームをしよう」と言うだけでは十分な予防効果を期待できません。

## 性感染症の予防

多角的に取り組んで

得の病気と思われ、必要な情報が伝わっていません。

性感染症の場合は「フ  
エラでもクラミジアはう  
つりますよ」という科学  
前の大イズ検査が常識で  
あふれる性情報に対抗する  
正確な情報提供、結婚相

得の病気と思われ、必要な情報が伝わっていません。性感染症は自業自得とうえられている背景に、正確な情報をうつしていれば、誰でもそのトラブルを避けられるという誤解があります。かりて成人病と呼ばれた糖尿病や高血圧も、カロリーーや塩分制限ができない人

性感染症の場合は、「エラでもクラミジアはうつりますよ」という科学的な情報が伝わっていないばかりか、情報を持っていても、パートナーからもううら性感染症は簡単には予防できません。「本当はしたくないけど嫌われたくないし」「みんながしているのに私だけが処女って恥ずかしい」「彼の正確な情報提供、結婚前のエイズ検査が常識となりました。前回のエイズ検査が常識となりました。環境面、コンドーム使用を常識にするという生活习惯面、自分の性欲かどうか向き合おうかといった遺伝的・本能的側面、さらにはコミュニケーション能力の育成、とさまざまな角度からの取り組み

がなければ予防は難しいでしょう。一方で、若者が興味を持つている「性」を題材に、人づくり、コミュニケーション能力の育成が図られれば、おのずと命の大切さを意識し、相手に対する思いやりが生まれ、若者の性行動を少しは変わると思いませんか。

www.english-test.net